
【大公報訊】記者朱燁北京報
道：國新辦9日就首屆中國國際供應鏈
促進博覽會（以下簡稱 「鏈博會」 ）
籌備情況舉行發布會，中國國際貿易
促進委員會會長任鴻斌在會上透露，
鏈博會將於今年11月28日至12月2日
在京舉行，將設置五大鏈條和一個展
區，即智能汽車鏈、綠色農業鏈、清
潔能源鏈、數字科技鏈、健康生活鏈
和現代物流等供應鏈服務展區。

97%外企滿意內地外資政策
任鴻斌表示，今年一季度，中國

貿促會對600多家在華外資企業進行了
調研，調研發現，受訪企業對多項指
標的滿意度打分都在80%以上，97%
的企業對去年四季度以來中國政府出
台的外資政策評價為 「滿意」 以上。
「應該說，在華外資企業對中國的營
商環境是滿意的。」

任鴻斌稱，今年以來，中國貿促
會陸續接待了一大批世界五百強高管
和外國商協會負責人來華。從目前來
看，包括馬斯克在內的很多外國企業
高管和商協會負責人在交談過程中都
對中國經濟發展充滿信心，表示將繼
續深耕中國市場。

任鴻斌表示，在同包括馬斯克在
內的跨國公司高管交流過程中，鏈博
會也是共同關心的重要話題。大家對
鏈博會的舉辦非常好奇，這是全球第
一個以供應鏈為主題的博覽會，到底
怎麼去展，都充滿期待。有很多外國
高管當場就決定參加鏈博會，認為在
各國經濟相互交融的大背景下，鏈博
會應運而生、恰逢其時，大家都非常
感興趣。

任鴻斌透露，鏈博會不是展示單
一產品，而是展鏈條、展生態。在鏈
博會上，我們將縱向展示各鏈條上中

下游全球領先的產品和技術，突出綠
色發展、低碳環保和數字化轉型；橫
向展示金融、物流、貿易諮詢、商事
法律、文化旅遊及創意設計等供應鏈
服務，形成相關產業發展的生態圈。
「這裏既有供應鏈上的旗艦鏈長企

業，也有專精特新、小巨人、隱形冠
軍等中小企業。大家看到的不是某一
個企業、某一件產品的展覽，而是五
大鏈條完整的生態系統。」

任鴻斌還指，鏈博會不是單純讓
展商和採購商展商品、簽訂單，而是
更加注重供應鏈上中下游企業的交流
合作，讓大家找到自己在供應鏈上的
準確位置，找到最對口需要的合作夥
伴。 「鏈博會不僅關注短期交易，更
關注長期合作和共同發展，這是鏈博
會和其他展會不一樣的地方。」

國際採購商料佔逾四成
據透露，目前已有上百家中外領

軍企業確認參展。預計屆時將有300多
家企業參展，國際參展商達到30%左
右。專業採購商和觀眾人數預計超過
10萬人次，國際採購商佔比預計超過
40%，覆蓋50多個國家和地區。

中國國際貿易促進委員會副會長
于健龍表示，中國是全球產業鏈供應
鏈穩定暢通的建設者、貢獻者，也是
維護者和捍衛者。中國現在是世界上
唯一擁有全部工業門類的國家，是全
球製造和供應鏈重要中心，是世界第
二大經濟體，貨物貿易額已經位居世
界第一，吸引外資和對外投資均居世
界前列。于健龍強調，中國企業是全
球供應鏈中最具活力的 「造血細
胞」 ，中國工商界始終是維護全球產
業鏈供應鏈穩定的重要力量，我們要
保證供應鏈暢通，堅決反對所謂 「脫
鈎斷鏈」 的行為。



❶受訪外資企業對辦理納
稅、獲取金融服務、市政公
用基礎設施報裝、跨境貿
易、解決商業糾紛、市場准
入、人力資源供給、獲取經
營場所和促進市場競爭等指

標的滿意度均超過80%。

❷ 97%的外資企業對去

年四季度以來中國政府出台
的外資政策評價為 「滿意」
以上。

❸超80%受訪外資企業預

期今年在華投資利潤率將持
平或有所增加。

❹超90%受訪企業預計未

來5年在華投資利潤持平或
有所增加。
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首屆鏈博會11月在京舉辦 國際參展商達30%

中國人民大學重
陽金融研究院研究員

劉英對大公報表示，舉辦鏈博會，是中
國用實際行動推進全球產業鏈供應鏈開
放高效的舉措，是對所謂的 「脫鈎斷
鏈」 的有力回擊，也是推進開放、包
容、平衡、普惠、共贏的新型全球化的
表現。她同時提醒，中國擁有全部工業
門類，具備舉辦鏈博會的條件。

劉英指出，在世界經濟下行壓力非
常大的背景下，中國舉辦鏈博會，或將
成為拉動世界經濟增長的重要驅動力。
「鏈博會體現了產業鏈供應鏈的聯動效
應，既包括了縱向的上中下游一體化，
也包括了橫向的、綜合的生態圈，不僅
有大企業，甚至還包括了專精特新的中
小企業，中國為全球企業提供全鏈條合
作平台的舉措，恰恰說明我們是在真正
地推進全球化，相信一定會吸引包括美
企在內的大量企業的參與，也將為全球
企業帶來更多訂單、促進消費。」

她認為，舉辦鏈博會是中國反對單
邊主義、貿易保護主義、霸權主義的有
力證明。 「我們希望打造穩定、開放、
高效的產業鏈供應鏈，讓全鏈條更加有
韌性、更加可持續，表面上看鏈博會似

乎是個展會，其實它的意義遠不止於
此。」 她提出，今年是 「一帶一路」 倡
議十周年，也是構建人類命運共同體理
念提出十周年，鏈博會毫無疑問會吸引
大量 「一帶一路」 沿線國家的參與。
「其實加強基礎設施互聯互通的過程
中，強化產業鏈供應鏈的開放、高效也
是應有之義。」

此外，劉英還指出，舉辦鏈博會也
是在踐行全球發展倡議。 「裏面不僅有
產品，不僅有技術，還有品牌背後彰顯
的各國家、各鏈條上的文明和文化，中
國希望通過提高產業鏈供應鏈的效率，
為全球經濟增長增添動力，展現的正是
互惠共享的負責任大國姿態。」

大公報記者朱燁

專家解讀

實際行動推進全球化 回擊脫鈎斷鏈

▲6月2日，外商在深圳舉行的無人機
展覽會上關注參展的無人機。 中新社

▲鏈博會將設置綠色農業鏈等
五大鏈條。圖為5月4日，從南
非進口的飼料玉米靠泊廣東麻
涌港。 新華社
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▲日企投資的SMC（天津）製造有限
公司表面氧化自動化生產線。 新華社
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習近平：鍛造衛國戍邊鋼鐵長城
在內蒙古調研 強調加強練兵備戰維護國家主權

責任編輯：林子奇 美術編輯：葉錦秋

六月的內蒙古大地，青山吐翠，碧草如茵。上午10時
許，習近平來到內蒙古軍區機關，先後聽取北部戰區、陸
軍、駐內蒙古邊防旅、內蒙古軍區有關情況匯報。習近平
對駐內蒙古邊防部隊長期以來為築牢祖國北疆安全穩定屏
障所發揮的作用給予充分肯定。

邊防工作是治國安邦大事
習近平指出，黨的十八大以來，我國邊防工作體制更

加健全，力量更加充實，基礎更加牢固，黨政軍警民合力
強邊固防局面不斷鞏固。全軍邊防部隊執行黨中央和中央
軍委決策指示，落實改革部署，加強練兵備戰，堅決捍
邊防安全和邊境地區穩定，有力維護了國家主權、安全、
發展利益。

習近平強調，治國必治邊。邊防工作是治國安邦的大
事，關係國家主權和領土完整，關係改革發展穩定大局和
對外工作全局，關係強國建設、民族復興偉業。要充分認
清做好邊防工作的重要意義，強化使命擔當，為黨和人民
守好邊、固好防。

加快信息化戍邊控邊能力建設
習近平指出，要高度重視從思想上政治上建設和掌握

部隊，堅持不懈用黨的創新理論凝心鑄魂，加強政治紀
律、群眾紀律、外事紀律和民族宗教政策教育，確保部隊
純潔鞏固和高度集中統一。要緊貼使命任務加強練兵備
戰，增強戰鬥力建設適應性和實效性。要加快信息化戍邊
控邊能力建設步伐，轉變邊防執勤方式，提高邊境管控效
能。要狠抓依法治軍、從嚴治軍，嚴格軍規軍紀，創新部
隊教育管理方式，抓好經常性基礎性工作落實，確保部隊
秩序正規、安全穩定。要加強一線帶兵人培養，加強邊防
專業人才隊伍建設。

習近平強調，邊防官兵很辛苦，各級要把官兵冷暖放
在心上，主動靠上去解決實際困難，把各方面保障做到
位。

習近平最後強調，黨政軍警民合力強邊固防是我國邊
防的獨特優勢。軍隊要積極主動同地方搞好溝通協調，中
央和國家機關有關部門、地方各級黨委和政府要關心支持
邊防部隊建設，國家邊海防委員會和各級邊海防委員會要
發揮好職能作用，齊心協力開創邊防工作新局面。

何衛東等參加活動。

【大公報訊】據新華社報道：中共中央總書
記、國家主席、中央軍委主席習近平7日在內蒙古
調研邊境管控和邊防部隊建設情況，代表黨中央
和中央軍委，向駐內蒙古邊防部隊全體同志致以
誠摯問候。他強調，要貫徹新時代黨的強軍思
想，貫徹新時代軍事戰略方針，把握邊防工作特
點規律，加強部隊全面建設，提高邊境防衛管控
能力，努力鍛造衛國戍邊鋼鐵長城，為實現建軍
一百年奮鬥目標作出更大貢獻。

習近平7日指
出，要加快信息化戍
邊控邊能力建設步
伐，轉變邊防執勤方
式，提高邊境管控效
能。目前，區域防衛
的概念越來越深入戰
訓指揮鏈路，高科技
嵌入信息化管邊控邊
模式，大大提升了部
隊獲取信息、綜合研
判情況和處置情況的
速度。

其中，陸軍邊防
部隊部署的 「智慧邊
關」 信息化建設平
台，透過在邊境布置
的固定視頻監控系
統、鷹眼聯動球機與
振動光纖防越系統，
將收集的信息傳輸、
集成到作戰值班室。
官兵還可以結合每個
季度最新數字化信
息，重新分析研判邊
情，修訂邊防執勤的
方案預案。 新華社
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